

Un mes . . . 1'75 ptas.  
 Trimestre . . . 5 ..  
 Fuera la capital trimestre . . . 5'75 ..  
 Extranjero, trimestre . . . 15 ..  
 Número suelto . . . . . 0'10 cets.  
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.  
 Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

Alicante 28 de Noviembre de 1886

El Liberal

Domingo 28 de noviembre de 1886

Impresiones

Cero y van dos. Ayer tampoco recibimos la carta de nuestro activo corresponsal de Madrid, Pío Gil; suponemos que esta vez como la otra, estará la falta en el excelente servicio de correos que tenemos en España.

Como la política se encuentra en un estado de paréntesis, con motivo de las honras fúnebres que en Madrid se están verificando, como en toda España, con motivo de ser el primer aniversario del nunca bien llorado y Augusto Monarca D. Alfonso XII, poco podemos comunicar de nuevo a nuestros lectores.

Peró sí en el campo monárquico son días de tristes recuerdos y a los asuntos políticos se les ha dado una pequeña tregua para consagrarse a tributar un doloroso homenaje al que tanto bien hizo a la nación durante su corto y glorioso reinado; en el campo republicano, que se muestra ageno a este sentimiento nacional, han continuado su marcha los acontecimientos, siendo de un funesto resultado para la coalición republicana.

Como para dar cuenta de lo ocurrido habíamos de referirnos a la prensa de Madrid, preferimos, para que en ello haya más exactitud, transcribir lo que la misma escribe sobre este particular:

«Los republicanos-progresistas.—Rompiendo. Al fin se han mostrado claras las diferencias entre zorrillistas y salmeronianos.

Seis horas mortales estuvieron anoche reunidos los individuos que constituyen la junta directiva del partido, y tanto en las proposiciones que se presentaron como en los discursos pronunciados, lo mismo que en las votaciones recaídas, mostráronse tres tendencias diversas.

La de los zorrillistas, intransigente y resueltamente revolucionaria; la de los salmeronianos y otros elementos más templados que se duelen de que la coalición se rompa y desean una fórmula de arreglo bajo la base de procedimientos menos exagerados que aquellos, y por último, la de aquellos otros elementos que han entrado a remolque en la coalición, anhelan su ruptura y son enemigos resueltos de los procedimientos de fuerza.

Vamos a ver si logramos, con auxilio de los periódicos de la mañana, poner en claro estas tres tendencias, relacionándolas con lo ocurrido en la reunión de anoche.

Presidía el Sr. Figuerola y estaban presentes 28 individuos de la junta, incluso el señor Sol, representante de Barcelona, que había llegado por la mañana. Hallábase representado el señor Peñalva, el Sr. La Hoz había llegado ayer de París, supónese que con instrucciones del señor Zorrilla.

Folleto de EL LIBERAL. F-10

FANY

ESTUDIO  
 POR

ERNESTO FEYDEAU

será posible compensar ahora, hasta donde es comprensible, mi falta, y proporcionarle algún alivio en sus males.

Peró siempre había tenido más altivez que buen sentido, y ahora me avergonzaba la idea de que, por culpa mía, en este desastre en que cada uno cumplía heroicamente con su deber a mí no me era dable hacer nada.

Al oponer estas sutilezas a mi conciencia, no me hacía ilusión sobre su corta fuerza, pero como el hombre que se aboga y se agarra a las yerbas flotantes sin esperanza alguna de salvarse, me apoyaba en mi propio dolor, me acusaba por faltas que no había cometido, desnaturalizaba, en fin, mi conducta y mis sentimientos en lo que tenía de honrosos, porque no sabía ya qué hacer para conservar un resto de esperanza.

Faltaban únicamente, sin que nadie llevase tampoco su representación, los Sres. Castilla y Becerro de Bengoa.

Abierta la sesión, los partidarios del señor Salmerón, ó sea de la segunda tendencia, señores Cervera, Sicilia y Avila, presentaron la siguiente

«Proposición.

Los que suscriben, considerando que es condición capital para mantener y robustecer la coalición republicana la de que la acción política de los partidos, así en su procedimiento normal, como en el extraordinario, cuando a él haya que apelar, sea dirigida por una representación de ambos partidos coaligados:

Que en su caso la revolución exige, no solo ser preparada para asegurar su éxito material, sino reclamada por el estado de la opinión, a fin de que se produzca como un movimiento nacional, más que como obra de partido.

Que conforme al principio sentado en la segunda de las bases de la coalición, y en vista de la situación presente, tanto respecto a la actitud y ofrecimientos del gobierno de realizar las reformas prometidas, como a la declaración de la minoría republicana al solicitar el indulto de los condenados a muerte, por los sucesos de septiembre último, impone la prudencia aguardar sin benevolencia ni pesimismo, el cumplimiento de aquellas promesas, sin olvidar la situación general del país, viene siendo de largo tiempo, anormal y revolucionaria, y teniendo en cuenta la declaración del partido conservador, de que la monarquía es antes que la paz, y que no queda a los partidos republicanos, otro camino ante tal declaración, sino la guerra para la realización de sus ideales.

Considerando que cuando por cumplimiento de las reformas prometidas, ó por el cambio de situación política y por el estado de la opinión, robustecida por la conducta observada de nuestra parte, estimase la representación de los partidos coaligados, llegado el caso previsto en la base segunda de la coalición se deben evitar motines y sublevaciones estériles, procurando hacer una revolución que tenga por base, a la par que el ejército como cuerpo, las fuerzas sociales, que sirvan de sólida garantía a la eficacia de las reformas y al respeto de todos los intereses:

Considerando que no puede ni debe dividirse la dirección política de la coalición republicana si ha de ser su acción concertada y fecunda;

Tienen la honra de proponer a la junta directiva se sirva adoptar los acuerdos siguientes:

1.º Designar tres individuos para que invitando al Consejo federal a que nombre igual número de representantes de su partido, constituyan un comité directivo de la coalición republicana.

2.º Declarar que en el estado presente, conforme a la base 2.ª de la coalición y ante el compromiso contraído por el gobierno de realizar reformas, nuestro partido debe aguardar sin benevolencia ni pesimismo el cumpli-

miento de aquellas promesas, ó poner de relieve su incumplimiento, para tener de su lado la opinión del país.

3.º Declarar que en ningún caso se debe apelar a sediciones militares que no respondan a un movimiento general de la opinión, que toda revolución en primer término exige, y quebrantan las condiciones fundamentales de la organización de la fuerza pública.

4.º Nombrar una comisión que a la par que vaya a poner en conocimiento del señor Ruiz Zorrilla estos acuerdos, le exponga la extrema conveniencia de que venga a España a ponerse al frente del partido y a cooperar a la dirección de la coalición republicana tan luego como desaparezcan las razones de dignidad personal que a ello se oponen por el momento.»

Como se vé por la lectura de la proposición anterior, sus autores, con la aquiescencia del Sr. Figuerola, la presentaron por el propósito de que pudiera servir de fórmula de transacción con los zorrillistas; pero éstos la rechazaron desde el primer momento, presentando enseguida una enmienda a la totalidad, en uno de cuyos extremos se leía lo siguiente:

«Juzga asimismo esta junta central que no puede ni debe apartarse, bajo concepto alguno, del espíritu y la letra de los últimos acuerdos, tomados por unanimidad en nuestra Asamblea: el uno referente a la coalición pactada con el partido que acudilla al Sr. Pi, y el otro relativo a la actitud y conducta de nuestro ilustre jefe el Sr. Ruiz Zorrilla, acuerdos ambos solemnísimos y patrióticos, al hermanar así, cada vez más, unos con otros, los procedimientos que espresa la base segunda de tan salvadora alianza, y que fueron aprobados sin reservas y sin salvedades por nosotros y por el consejo federal histórico.»

Tanto ésta como otras proposiciones que se presentaron, fueron retiradas a instancias del Sr. Figuerola, y se pasó a discutir la primera redactada por los amigos del señor Salmerón.

La impugnaron los zorrillistas Sres. Montemar, Llano y Persi y otros, distinguiéndose por su exagerado espíritu revolucionario los representantes de Barcelona y Tarragona, señores Sol y Rozas, quienes afirmaron que en sus provincias respectivas era lo que ellos defendían el deseo que dominaba. De la defensa de la proposición estaban encargados los Sres. Salmerón, Figuerola y Azcárate, distinguiéndose éste por su espíritu gubernamental.

La votación

Habían dado ya los dos de la mañana y los partidarios de uno y otro bando estaban bastante fatigados, cuando se procedió a votar la proposición salmeroniana.

Dijeron que no los señores marqués de Montemar.—Jimenez.—Calvet.—Mathet.—Nebreda.—Mayoral.—Morán.—Llano y Persi.—La Hoz.—Ginaid.—Malagarriga.—Hidalgo.—Rozas.—Sol.—Total, 14.

Dijeron que sí los Sres. Ballesteros.—Salmerón.—Azcárate.—Sicilia.—Chao.—Avila.—Cervera.—Vizcarrondo.—Gil Sanz.—Villalva.—Portuondo.—Figuerola.—Total, 12.

que tanto habíamos temido. Todo lo más era la pérdida de la mitad de la fortuna lo que podía preocupar a Fany. Volvió con esto a su tranquila placidez, pero yo, como un miserable que tiene dos llagas que curarse, sentí inmediatamente despertarse más ardientes que nunca, mis celos. El marido de Fany iba a volver, y su vuelta, antes tan deseada, no podía considerarse ahora sino con un horror invencible. Desaba su muerte. Me volví otra vez sombrío, receloso, inquisidor, y nuestras luchas se renovaron.

XLI

Nunca se me había ocurrido hasta entonces la idea de romper mis relaciones con Fany; pero al vernos de nuevo frente a frente, se me presentó de repente, deslumbrante como el relámpago. Y sentí que por mi corazón se difundía un rayo de esperanza. Pero ésta joya de mil no duró más que un segundo. A pesar mío, estremeciéndome de horror, me apresuré a desterrar la idea de verme limpio de mi cadena.

XLII

Un día, después de una discusión en la cual una vez más le había dado a conocer mis nuevos tormentos, Fany se adelantó a expresarme algo que yo hasta entonces no me había atrevido a indicarle.

Se abstuvieron los Sres. Muro, Baselga, Peñalva, Chamorro y García Montort.

Es decir, que aquí se marcaron perfectamente las tres tendencias de que hablamos al principio.

Como los asistentes eran 31 y no formaban mayoría absoluta los 14 votos que la desecharon, se planteó por el Sr. Salmerón la cuestión de su mayor ó menor validez definitiva. Pero antes de que este punto se resolviera se presentó una nueva proposición, que decía así:

«Los que suscriben proponen a la Junta directiva lo siguiente:

La junta directiva del partido, para robustecer y vigorizar la coalición republicana, acuerda:

1.º Nombrar una comisión de tres individuos de su seno, que en unión de otra, nombrada por el partido federal, formen la junta mixta de la coalición republicana.

2.º Autorizar a esta junta para proceder, de conformidad con las bases establecidas en el pacto de la coalición.

3.º Poner en conocimiento del Sr. Ruiz Zorrilla estos acuerdos.

Sol.—Villalva.—Ballesteros.»

Esta proposición ni siquiera se discutió. Fue aprobada por 18 votos de otros tantos zorrillistas, contra diez de los Sres. Muro, Peñalva (N), Baselgas, Salmerón, Azcárate, Chao, Avila, Cervera, Vizcarrondo y García Montort.

Se abstuvieron los Sres. Figuerola y Sicilia.

Con lo cual, y después de acordar todos, según *El Liberal*, que la asamblea del partido se reuna en plazo breve, se levantó la sesión a las tres y cuarto de la madrugada.

La sesión había empezado a las nueve y media.

Los periódicos de la mañana, que alcanzan a más extensas noticias, se muestran un tanto nebulosos en sus juicios, a causa, sin duda, de que concluyendo tan tarde la reunión, no han podido penetrar bien su espíritu.

*El Liberal*, sin embargo, confiesa «que quedaron deslindados los campos entre los dos criterios que venían luchando en la junta.»

Y *El Imparcial* y *El Globo* creen que después de esta reunión, la coalición, rota ya en el ánimo de muchos de los individuos de la junta, lo está de hecho para todos ellos.

En efecto, así se deduce de los mismos datos que ofrece la pena de la mañana; y así se colegía ya anoche de ciertas frases de los amigos más íntimos del Sr. Zorrilla; los cuales decían, que cualesquiera que fuesen los acuerdos de la junta, éste seguiría con sus procedimientos.

Los mismos de siempre

Cuando en el año 1881 fué llamado al poder el partido liberal, haciendo uso S. M. el Rey D. Alfonso XII, de feliz memoria, de la régia prerrogativa, los conservado-

—No he sido hábil—me dijo,—hubiera debido ocultarte mi vida. Por improbable que hubieras creído, por que tenías interés en creerla. No he sido hábil—repitió—pero es verdad que nunca he sabido mentir.

Esta confesión fué para mí como un rayo de luz. Supuse inmediatamente que, como otras muchas mujeres, estaba orgullosa de su felicidad; ocultaba vanidosamente sus pesares, como si fueran viejos; y siendo desgraciada, quería pasar por dichosa. Esta sospecha me duró ocho días; pero la esperanza que me había devuelto no podía conservarla. Supliqué a Fany, facilitándole los medios de desmentirse, que no me ocultase nada de su vida. Con una sorpresa que me pareció completamente verdadera, me confirmó firmemente sus palabras, sumiéndome de nuevo en la desesperación.

XLIII

Se acercaba la época fijada por su marido para volver. Me parecía que este día debía ser el de nuestra ruptura y mi muerte. La idea de ver sus caricias compartidas, me inspira ahora una repugnancia invencible. Cien veces resolví explicarme con Fany, sobre este asunto difícil, pero no me atreví. Ella, entretanto, se me presentaba más tierna y sumisa que nunca. Al mismo tiempo se volvía más expansiva, y como en los últimos tiempos habíamos hablado de mil cosas que la concernían, conti-

XXXIX

Fany venía ya a verme como a un enfermo incurable, a quien a cada visita se halla con sorpresa aún en vida. No encontraba nada que decirme para infundirme aliento; ¡lo necesitaba tanto ella misma! Si las noticias eran buenas, suspiraba; si eran malas lloraba. Un día que había desvenuto ante mí el triste cuadro de las secretas amarguras que esperaba—aterrorizada de no hallarse con fuerzas para soportarlas—rompió mi silencio de repente y sencillamente me ofreció toda mi fortuna para sacar a salvo la honra de su marido que, como una última y horrible puesta, acababa de lanzarse en el tapete verde de la suerte. Pero aún con este nuevo desastre, que por su misma importancia, sobreponiéndose al anterior, venía como a borrarle, se mantuvo siempre a la altura que debía.—Es una desgracia de nuestra situación—me dijo con extraordinaria severidad.—¡Rogerio mío! Ahora te adoro más que nunca; pero no soy libre, y por lo mismo que te adoro, eres el único hombre del cual no puedo aceptar nada.

XL

La suerte se cansó de perseguirla. Las cartas empezaron de día en día a ser más tranquilizadoras, y ya no se trataba de la honra ni de la miseria, ni siquiera de la separación



res creyeron, poco ménos, que se les había usurpado un derecho anexo á ellos, porque sin duda llegaron á figurarse que venían destinados á ser los eternos encargados de la gestión pública, como por fuerza de conquista ó por juro de heredad.

Desde que tuvo lugar aquel memorable acontecimiento del 7 de febrero de dicho año, en que por primera vez había llegado el partido liberal á regir los destinos del país por voluntad de la Corona, los conservadores no cesaron un momento, ni desperdiciaron ocasión para pedir el poder con una insistencia rayana en cinismo, y no tan solo lo pedían, sino que procuraban por cuantos medios tenían á su alcance, entorpecer la marcha del partido gobernante, aún á trueque de alterar el orden público y dar un ejemplo bien poco edificante para el debido respeto á la autoridad, á los gobiernos y hasta las instituciones, de quienes siempre han blasonado ser los más decididos y leales defensores.

En esta segunda etapa de dominación liberal, hay que reconocer, bien sea por lo crítico de las circunstancias, ó porque se ha disgregado de ellos el elemento más levantisco, que se han presentado con un sentido más moderado y prudente, pero la paciencia y la abnegación no anidan en los pechos de los conservadores.

A la entrada en el poder del señor Sagasta el porvenir que se presentaba no era el más lisonjero; la muerte de un rey, que con su talento y relevantes condiciones, supo conquistarse las simpatías de todos los españoles, y los que guardamos imperecederos recuerdos de los beneficios reportados, tanto morales como materiales, para la nación, durante su glorioso reinado; la pérdida de esa esperanza de prosperidad y garantía de orden, símbolo de unión de todos los españoles y la perspectiva de una larga regencia encargada á una augusta dama, hacían presumir desventuras y disturbios, que cual otras veces vinieran á ensangrentar el país, y á despertar las ambiciones de los republicanos y de los carlistas.

Pero afortunadamente no se realizaron tan fatales augurios, debido al tacto y prudencia de S. M. la Reina Regente, al sentido práctico y patriótico que ha adquirido el país y á la confianza que ha sabido inspirar el partido liberal.

Cuando el horizonte político se hallaba encapotado, cuando había peligro de lucha, para evitar responsabilidades, creyó conveniente el partido conservador que se encargara del poder el partido liberal; pero ahora que ya parece conjurado el peligro, ahora que la revolución está desarmada, ahora que el elemento carlista se ha declarado impotente para llevar adelante sus planes, ahora es cuando ya creen llegada la hora los conservadores para volver á gozar de las delicias que ellos saben procurarse cuando son Gobierno.

Así es como nos explicamos el que sus órganos en la prensa y sus más exclarecidos hombres en el Parlamento, vengan uno y otro día diciendo que ellos no solicitan el poder, pero si la Corona los llamara, que estarían prontos á defender las Instituciones.

Este insistente ofrecimiento se traduce por una demanda embozada, que continuamente están elevando á las gradas del Trono, porque si con ello quieren hacer protestas de monarquismo, no creemos que les haga falta, por cuanto nadie duda de su adhesión, es una petición indirecta y habilidosa, pero en nuestro concepto inoportuna porque ni el país ha olvidado todavía los desmanes de su última dominación, ni el partido liberal ha cumplido la misión que viene llamado á cumplir.

Alicante

El negro penacho de la chimenea del vapor que sombreá las aguas, se confunde con el humo blanquecino de la veloz locomotora, el aire se halla saturado del acre perfume de las algas marinas y del olor á breca que despiden la jarca; un inmenso número de pipas bordea la muralla del puerto y una fila de esbeltas y elegantes palmeras festona la carretera; en un lado, signos de una vertiginosa actividad mercantil, en otro manifestaciones de una naturaleza espléndida y abundante; tal se presenta nuestra ciudad á la vista del viajero, absorto y deslumbrado por el sol de fuego que ilumina el paisaje, y tal la vio por vez primera al posar mi planta en su suelo bendito. ¡Cuán injustos son los que al oír pronunciar el nombre de provincia, creen ver ocultas en él, las melancólicas soledades del destierro!

\*\*\*

Cuentan que, cuando nuestro malogrado Rey D. Alfonso XII, contrajo matrimonio con la virtuosa señora, en cuyas manos ha puesto el destino el cetro de Castilla, se presentó á felicitarle una comisión compuesta de diputados provinciales y concejales del Ayuntamiento de esta capital. El Rey, al enterarse de que le hablaban en nombre de Alicante, dijo á la Reina, presentándole á los comisionados:

—Estos señores, son de la población que posee el original paseo de palmeras y el hermoso teatro de que te he hablado.

El rey tenía razón; el paseo de la Esplanada, es acaso el más original y más bonito de España, y el teatro Principal, uno de los más hermosos de provincias. ¡Lástima grande que el confort no guarde armonía con su suntuoso aspecto exterior y su elegante decorado!

\*\*\*

Algo hay, sin embargo, en Alicante que llama la atención del viajero, más poderosamente que la Esplanada y el Teatro. Me refiero, á las alicantinas. No en balde los antiguos piratas argelinos convertían estas costas en preferente objeto de sus repetidas correrías. ¡Qué de inmensos tesoros, que de deslumbradoras bellezas, que de figuras ideales pueblan estas riberas, festonadas de vides y sembradas de amapolas! Nuestros vecinos, los franceses, consumieron una gran obra al convertir en florecientes colonias, sujetas al imperio de la cultura y del derecho, los próximos territorios africanos. De otro modo, y conocidas las mujeres alicantinas, yo, y conmigo muchas gentes, algunas muy sesudas, tripularían voluntariamente las pesadas galeras del atrevido moro, despreciando el peligro de sucumbir en una refriega ó acabar los tristes días en la oscuridad de una mazmorra: tanto habíamos de internarnos, para no volver al hogar sin la presa codiciada.

\*\*\*

Realmente, el tipo de la mujer alicantina, comprende la variedad de seductorales idealidades que han creado todos los poetas del mundo. El espectáculo que ofrece el teatro

boca.

—Vosotras, las mujeres —le dije con amargura y obligándola lentamente á separarse de mí—no tenéis ni el menor sentimiento de delicadeza en el corazón.

Se ruborizó, se demostró más humilde é inquisiente y se volvió á acercar para ver si conseguía darme un beso.

Pero yo extendí un brazo y la mantuve á cierta distancia, apoyando mi mano en su hombro, y en voz baja y trémula por la ira, le dije:

—Hace algunos días que hablas demasiado de tu marido y le elogias con exceso. ¿Te olvidas que ahora ya no es él sino yo quien es digno de compasión?

Me cogió la mano y la estrechó enérgicamente, mientras cerrados sus labios, no sabiendo tal vez qué decir, me miraba en ademán de tierna súplica.

Pero mi cólera aumentaba, á medida que veía acentuarse su arrepentimiento, y continué:

—Y haces tanto mejor en quererle, cuando que más que nadie es merecedor de tu afecto.

Comprendió entonces que no conseguiría aplacar me. No sabiendo qué hacer, dejó sin réplica aquella frase de doble sentido, deshielo tranquilamente el lazo de su sombrero, lo puso con el chal encima de la cama y se sentó en un sillón enfrente de mí, apoyado el codo izquierdo en el brazo de la butaca y reclinando su cabeza sobre la palma de la mano

en noche de función, es una palmaria prueba de este aserto. ¿Deseáis admirar la pureza de contornos y las doradas trenzas de la onjina, fijos en el palco de los señores de Leach, donde tres rubias, esbeltas como el tallo de la magnolia, os recordarán los fantásticos cuentos de las hadas? ¿Quereis ver destellos del sol de Andalucía, de ese sol creado por Dios para iluminar los floridos cármes de Granada y las fecundas riberas del Guadalquivir, pues mirad al palco de los señores de Domańsky, seguros de que allí habeis de encontrar arlos brillando con el fulgente esplendor de las leyendas orientales.

Rostro, talle y conjunto arriancados á un lienzo de Murillo, y por lo tanto al cielo, (que en los rostros de los ángeles del cielo se inspiraba el inmortal pintor,) lucen diariamente los barones de Mayals, colocando en el primer término de su platea á Clotildita Gil; y para que el espectador no vuelva de su asombro, si deslumbrado por el tesoro de encantos de tan interesante niña, quiere dirigir la vista al opuesto lado se halla abonada en él, Lolita Alberola, modelo acabado de hermosura meridional, y de figura correcta y elegante.

No ya solo un ángel, sino muchos, podían completar su belleza recogiendo la que resplandece en la señorita de Lasfases, cuyo nombre. Angeles, corresponde perfectamente á quien lo lleva, y es, por sí solo, todo un poema; y si el lector exigente, quiere otras manifestaciones de la belleza alicantina, dirija sus gemelos al palco de las señoritas de Corradi (Matilde y Rafaela) verdaderas galas y ornamento digno de este suelo poético y alegre.

Formad un grupo con las señoritas que os he nombrado y añadid á él las de Lassaleta y Blanquer, Pardo de Rojas y Pardo de Bonaña, Lefevre y Salvetti, Martí y Zuzuarregui, Bellido y Montestruque, Pimentel y Javaloyes, Ferrer y Ugarte, Bás y Gamarra, circundado luego de encantadoras cabezas de querubín, como las de Elenita Alvarez, María Ausó, Adela Herrero, Antonia Pilet, Margarita García y Gloria Soto, y tened la evidencia que admiraréis en él, con la embriagadora fragancia de las flores de los campos y la dedicada y artística combinación de las elegancias parisienas, un loco de luz tibia y sonrosada como las alboradas de mayo. Ante tanta sorprendente maravilla cualquiera exclamará:

¿Es este un teatro de provincias? La exclamación resultará tanto más justificada, si á quien la fórmula le ocurre lo que á mí, que hace apenas quince días oía las sublimes notas de Tamagno, en el Teatro Real y contemplaba al mismo tiempo, á una linda y elegante forastera, que asistía á la despedida del inspirado tenor, ocupando un palco principal de la izquierda.

¡Cuán ajeno me hallaba entonces de pensar que al visitar por vez primera el teatro de Alicante había de encontrar en un palco, también principal de la izquierda á la misma forastera del Real. Era ésta según he sabido después, una de las señoritas de Corradi, que allí como aquí, sostiene á envidiable altura el pabellón de la hermosura, la distinción y la elegancia alicantina. Porque ya lo he dicho, y lo repito, Alicante es el país de las mujeres bonitas, y por ende, el que hace caer á los hombres en la tentación de resucitar con peligro de la vida, el tiempo legendario de los piratas.

\*\*\*

La sociedad literaria, ha abierto sus puertas y la hora en que las cierra, no es la más á propósito para escribir cuartillas: lo haré otro día anticipando hoy en perjuicio del sueño que me abruma, la confesión de que me ha dejado sorprendido. Dije antes, que Alicante era el país de las mujeres hermosas y ahora debo añadir, que lo es también el de los pechos inspirados, por más que este último, re-

XLIV

Cuando llegó á ser público el desastre de su marido, supe que corrían por París rumores contrarios á su buena reputación. Era rico y soberbio y debía tener muchos enemigos. Estos rumores debían ser calumnias: porque procedían sólo de envidiosos. No los desmentí por prudencia, pero tomé cuenta de ellos: no sospechaba entonces que algún día me servirían para vengarme.

Exasperado por el furor, esperaba á que una palabra de provocación sirviese de pretexto á mi crueldad. Pero ella se guardaba muy bien de hablar, conociendo que yo estaba decidido á interpretar en un sentido agresivo cuanto dijese. Nos quedamos, por lo

presenta la consecuencia lógica del primero. Me reservo el derecho de demostrarlo, con argumentos contundentes.

El viento azota la ventana de mi cuarto y el ruido de la lluvia se confunde con el chisporroteo del carbón que arde en la chimenea. Voy á dormir arrullado por el eco de los sonoros versos de los vates alicantinos y el agradable recuerdo de las mujeres de este país.

El hotel Bossio, de justificada fama europea, me brinda con un confort verdaderamente asombroso, y rico en detalles de lujosa comodidad. En su ante comedor, he visto hermosas damas tomando sorbetes, que aventajan á los de Viena, y en su espléndida *salle á manger*, he conocido compañeros de hospedaje que me han dispensado toda suerte de atenciones. El propietario del establecimiento, se esfuerza por complacernos. Decididamente, los renombrados hoteles de París, tienen mucho que imitar de éste, considerado por las gentes que lo frecuentan, como uno de los mejores de Europa.

Si son estas las melancólicas soledades del destierro que ofrecen las provincias, bendita sea la hora en que fui *desterrado* á Alicante.

UN HUESPED DEL HOTEL BOSSIO.

Circular importante

El Boletín oficial de ayer, publica la siguiente:

«Ha llegado á mi conocimiento que en algunos pueblos de la provincia se han presentado casos de difteria; y á pesar de esto, los Alcaldes no lo han comunicado á este Gobierno, por cuya circunstancia no puede cumplir el mismo cuanto acerca del particular se le tiene ordenado.

En su virtud, y dispuesto á corregir cualquiera falta que se cometa en un asunto de tan trascendentales consecuencias, recuerdo á los señores Alcaldes y Subdelegados de Medicina, el más activo celo en el cumplimiento de las disposiciones dictadas por mi autoridad, según circulares publicadas en los Boletines oficiales correspondientes á los días 28 de septiembre último y 9 del actual.—Alicante 26 de noviembre de 1886.—El gobernador, CONSTANTINO ARMESTO.»

SUETOS POLÍTICOS

La prensa de Madrid nos dá cuenta de la reunión de los progresistas democráticos.

Como era de esperar en ella no ha reinado la mejor armonía, pues cada cual ha procurado arrimar la sardina á su escua, y esto ha dado motivo á largas discusiones y á que se presentaran diferentes proposiciones por los zorrillistas y salmeronianos, que no han coincidido en un fin común.

De lo sucedido en la reunión, se deduce ó comprende que la victoria será por fin de los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, pero cualquiera que sea el resultado de estas discusiones, es un hecho indudable, que en el ánimo de los coaligados, está la firme creencia de que es imposible el que continúe la coalición.

Según acuerdo tomado en esta sesión, la asamblea se reunirá en un plazo brevísimo. Espere os, pues, los resultados de esta nueva sesión.

ECOS LOCALES

Ha sido invitado por el señor presidente de la Real Academia de Jurisprudencia, para asistir á las sesiones del Congreso jurídico el distinguido letrado D. Juan Poveda y García, no habiendo podido asistir por sus muchas ocupaciones.

tanto, ambos inmóviles, silenciosos, ella esperando el golpe mortal, yo reuniendo todas mis fuerzas para dárselo.

Al cabo me decidí y con una sola frase, aguda como un puñal, atacando la honra de mi rival en lo que puede haber mas sagrado, repetí las infamias que no creía. La réplica fué pronta y terrible.

—Esa es una acción villana!—exclamó levantándose fuera de sí, y con una expresión de ira y altivez que me dejó estupefacto.— ¡No permito que se ataque la honra del jefe de la familia! ¡No permito que se deshonne á aquel cuyo nombre llevo! Y porque le he engañado; porque he manchado la parte de su honra que me había confiado, es por lo que no permitiré que se toque á la otra; ¡tú, sobre todo!

Debías avergonzarte!—siguió diciendo.— Aun cuando creyeses esas calumnias, tú debías defenderle conmigo, puesto que conmigo...

Aquí se detuvo. Yo permanecí mudo; ella continuó.—Hablas de faltas de delicadeza en el corazón de las mujeres; pues, ¿y dónde dejas el orgullo de los hombres?—No os basta con el cariño de las mujeres, quereis que os sacrifiquen todo lo que quieren y respetan; la consideración social, la familia. Todo lo exigis para hollarlo y ridiculizarlo. Duro castigo recibo por haber creído que podía quererte impunemente. He sido imprudente, y así es que mi marido ultrajado no es quien castiga mi



Es tanta la aglomeración de mercancías en la estación del ferro carril de Madrid, que la empresa se ha visto en la precisión de suspender los trenes de mercancías, por carecer en dicha estación de más vías y apartaderos donde colocar los vagones, pues las existentes están completamente atestadas.

Las autoridades debieran tomar una determinación con esa compañía que viene abusando de un modo escandaloso.

Todos los trenes correos, mixtos y de mercancías, están llegando desde hace días con retraso.

Recomendamos el asunto al señor gobernador civil.

En virtud de circular de la dirección general de correos del actual, desde esta fecha pueden admitirse en España, muestras de líquido con destino á Alemania en la forma indicada en la observación primera de la tarifa internacional de 19 de mayo último.

Ayer en el tren correo salió con dirección á Murcia nuestro muy querido amigo y correligionario el Sr. D. Adrián Viudes y Girón Marqués de Rioflorida y diputado á Cortes, por esta circunscripción.

En el andén fué despedido por numerosos amigos particulares, entre los que figuraban la mayor parte de las personas distinguidas de esta capital.

El primer pensamiento del proyecto de depósito de aguas y sistema de riegos por medio de bocas para el paseo de la Esplanada, cuyo pliego de condiciones aprobó el Ayuntamiento en su última sesión, es debido á la poderosa iniciativa del celoso concejal, nuestro particular y querido amigo D. Francisco P. del Pobil.

Felicitemos al Sr. Pobil por su interés en favor del mejoramiento de esta capital.

Hoy de doce á dos de la tarde, tocará en la Esplanada, la brillante banda del regimiento de Tetuan, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.º Paso-doble, «Guerra Alegre».—Straus.
2.º Jota de las Ratas de la zarzuela «La gran vía», del maestro.—Chueca.
3.º Introducción de la ópera «Luisa Miller».—Verdi
4.º Final del segundo acto de la ópera «Macbeth».—Verdi.
5.º Paso-doble «Consuelo».—Cereceda.

Según parece, muy en breve será un hecho la reorganización de la sociedad dramática Echegaray, que tan brillante campaña hizo durante el último invierno en el teatro Español.

Esta sociedad funcionará este año en el mismo teatro, en combinación con la notable orquesta Unión Artístico-Musical, que amenizará los entreactos, tocando piezas de música clásica de concierto con la brillantez que tanto renombre le ha conquistado.

La comisión organizadora del festival de inauguración del Ateneo que se celebra á mañana, nos ruega hagamos constar, que siendo tan grande el número de invitaciones que se han hecho para asistir á dicha fiesta, las personas que por un error involuntario dejen de recibir invitación, se consideren desde luego convidadas.

Queda complacida dicha comisión.

Es lamentable que cuando las empresas periodísticas hacemos sacrificios por servir bien al público, venga á hacerlos inútiles la incuria de los empleados y el detestable servicio que caracteriza á todos los ramos de la administración española.

El lunes dejamos de recibir la carta de nuestro corresponsal; ayer la carta y el alcance postal, teniendo la seguridad que la falta está en la administración, pues nos consta que nuestros corresponsales depositan los pliegos en 1.ª estafeta del ferro carril.

Por último el telegrama puesto en Madrid anteanoche á la una y media, lo recibimos á las dos del día de ayer, es decir doce horas y media después. Lo mismo que puede ocurrir en Marruecos.

He aquí el telegrama: «Madrid 27 (1.30 m.).—Mañana van Escorial Francisco, Montpensier. Reina no vá. Congreso cuestiones ultramarinas. Hay crisis ministerial en Francia.»

Se encuentra en esta capital, para asuntos de su importante casa de comercio, establecida en París, nuestro distinguido amigo don Luis de Loma y Escandón.

El Sr. Loma, permanecerá pocos días en esta población, saliendo en breve para varios pueblos de esta provincia, Madrid y París.

Se encuentra en cama, molestado por leve enfermedad, el distinguido farmacéutico y profesor de este Instituto, nuestro querido amigo y correligionario, D. José Soler Sanchez.

Deseamos de todas veras, su pronto restablecimiento.

Nuestro particular amigo D. Alfonso E. Ollero, se ocupa activamente en la terminación de la segunda parte de su precioso poema Sueño, que piensa terminar para la noche

de la inauguración del Ateneo, y que si esto sucede, dará lectura de él en esta sesión.

Por causa del temporal una de las barcazas que sirven para el transporte de pipas á bordo de los vapores, se ha ido á pique, quedando las pipas que llevaba, flotando sobre las aguas.

Ha regresado de San Mateo L. Ramon Rest, Presidente de sección de la Audiencia de esta capital, á donde fué por asuntos del servicio.

Ha tomado posesión de su cargo, el magistrado de la Audiencia de esta capital D. Manuel Blasco.

Anoche á las ocho y media fué acometido el guardia de orden público José Millá Catalá en la calle Mayor, por un individuo llamado Roman Sanchez (a) Altea el cual infirió al primero tres heridas de arma blanca, dos en el pecho y una en el vientre, calificadas de graves.

El señor Juez de instrucción se personó en la casa de socorro donde había sido llevado el herido, instruyendo las primeras diligencias. El agresor no ha sido habido.

Tribunales

Ayer se remitió á la Audiencia de lo criminal, por el juez de instrucción de esta capital el sumario terminado, seguido contra don Florentino Elización por injurias al Ayuntamiento de esta ciudad.

Ayer mañana fué puesto en libertad el preso Emilio Oltra Gaya, por haber sido absuelto en la causa que se le seguía ante esta Audiencia, por tentativa de violación á su hija Josefa de tres años de edad.

En cuatro días se ha dado parte al excelentísimo señor presidente de la Audiencia, por los jueces de instrucción de esta circunscripción, la friolera de haberse incoado de treinta y dos procesos.

¡Si seremos buenos!

ECOS DE LOS PUEBLOS

Se están haciendo gestiones para poder mandar á París á un niño que en Torre vieja ha sido mordido por un perro hidrofobo.

Los trabajos de la línea férrea en construcción, de Játiva á Alcoy, adelantan mucho, y el personal facultativo estudia en esta última población el punto más conveniente para emplazar la estación.

Dice El Diario de Orihuela:

«Es inexacta la noticia dada por algunos periódicos, de que se haya desistido de la construcción del ferro-carril de Murcia á Granada.

Así lo ha dicho el ingeniero Malbay que tiene motivos para saberlo.»

¡Pobre Adelina!

Muy triste y con los ojos llenos de lágrimas, regresó Luisita del Real aquella noche. Indudablemente algo serio la había ocurrido.

En vano su prima Adelina, se esforzaba por distraerla.

Precisamente ella tenía la culpa de todo... ¿Porqué siendo huérfana y pobre, la prefería á ella, su idolatrado Alfonso?...

¡Pobre Luisita! ¡Cuán grande era su pena al pensar en esto!

Ya en su precioso boudoir, se arrojó sobre un diván y ocultó el rostro entre sus manos sollozando...

—Sí, estoy segura,—murmuraba—Alfonso prefiere á Adelina, aunque él me lo niega, jurándome que su corazón es mío; pero yo que no sosiego, lo he sorprendido todo... Sí; no tengo duda; esta noche misma, en el teatro, me hablaba distraído, y algunas veces, he notado que sus ojos se fijaban en ella... ¡Dios mío, y tener que sufrir esto!

¡Tener que vivir al lado de mi afortunada rivall... ¡Oh, no, no será! Alfonso me amará á mí sola, porque él no querrá que yo muera, y ya los celos me roen las entrañas... Adelina, vén y dime que no le amas. Sacrificate por mí, que mi corazón se abrasa por él... ¡Señor! ¿Por qué morirían sus padres? ¡Si fué para castigo mío, bien castigada estoy ya!... No puedo más... me ahogo... ¡Ay, mamá mía!

Y se echó á llorar como una niña.

Largo rato permaneció entregada á tan acerbo dolor.

De pronto, separó los hermosos búcles que velaban su frente, enjugó las lágrimas que corrían por sus mejillas de nácar, y empezó á desnudarse de manera febril...

¡Los guantes, las flores, los maravillosos encajes del vestido, las joyas de brillantes, todo, todo se lo arrancaba, lo rompía, lo tiraba!...

—No, no pensemos más en eso, me volvería loca,—exclamó al acostarse en su blaquísimo lecho de plumas.

Y como realmente tenía fatigado el espíritu y el cuerpo, á poco quedó profundamente dormida.

Al amanecer del día siguiente, un ruido extraño en la casa, un ir y venir de criados, incitante, voces de angustia, sollozos comprimidos, anunciaba claramente que algo grave, extraño dinario acababa de ocurrir.

—¡Señorita, señorita, levántese usted! ¡Una gran desgracia ha sucedido!—gritaba la doncella á la puerta del boudoir de Luisita.

Y Luisita, sobresaltada, presa de horrible angustia, arrojóse del lecho corriendo al encuentro de su atribulada doncella.

—¿Qué pasa?... pronto, responde... ¡mira que me muero!

Y desfallecida, casi sin aliento, dejóse caer sobre el diván de damasco rosa.

—Anoche—se apresuró á decir la doncella—la señorita Adelina me dió esta carta para usted, encargándome mucho que se la entregara hoy al levantarse... La señorita Adelina ha desaparecido de la casa y se ignora su paradero... ¡qué desgracia, Dios mío!

Luisita, delirante, con los ojos arrasados en lágrimas, y la faz desencajada, leyó rápidamente la carta que acababa de entregarle su doncella.

Decía así:

«Luisita de mi alma: cuando leas esta carta ya habré muerto. ¡Qué dichosa soy al pensar que me sacrifico por tí... ¡te quiero tanto!... Perdóname, prima mía la pena que te causo... ¡Es necesaria mi muerte!... Amo mucho á Alfonso, y sé que tú le quieres con delirio... ¡Sé tú feliz con él, yo buscaré la dicha en el cielo!... Agios, no me olvides. Solo pienso en tí... y en él también ¿qué negarte lo?... ¡No me maldigas por eso!... Te besa con el alma.

Adelina.»

—¡Pobre Adelina mía! ¡Si; yo tengo la culpa! ¡Soy muy mala!—exclamaba con desesperación al terminar la lectura de la carta, y se arrojó en brazos de su afligida doncella.

Sin embargo, allá en lo más hondo de su corazón, en lo más íntimo de su conciencia, decíase, horrorizada de pensarlo:

—¡Gracias, Dios mío!... ¡Ahora solo me amará á mí!

F.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Gregorio.

SANTO DE MAÑANA.—San Saturnino.

Cultos de hoy

En San Nicolás primera Dominica de adviento, á las nueve de la mañana, misa conventual con sermón á cargo del Sr. Canónigo Magistral Dr. D. Juan Segura y Mirambell; por la tarde al terminar vísperas, dará principio un devoto y solemne novenario, que la piedad de los fieles alicantinos dedican al Ilustre Patrón de esta ciudad San Nicolás de Bari, Arzobispo de Mira, y Titular de nuestra Insigne Iglesia Colegial: empezarán estos religiosos cultos, con el Santo Rosario, sermón que dirá el M. I. señor Abad, terminando con la novena y Gozos del Santo; Martes 30 de Noviembre, el Sr. D. Joaquin Garcia, canónigo; Miércoles 1.º de Diciembre, el señor D. Antonio Sanchez, cura de la Misericordia, Domingo 5 de idem, no hay sermón.—Maitines.—Todos los demás días de la novena Dr. D. José M.ª Mirete y Sanchez, Canonigo.—El día 6 de Diciembre, en que se celebra la fiesta del Santo, hará el panegírico del mismo en la función de la mañana, el señor Canónigo Magistral.

En Santa María, á las ocho y media Tercia y misa conventual.

En Ntra. Sra. del Carmen, á las siete y media de la mañana misa de comunión general con plática por el Sr. Mirete por la mesada de Nuestra Sra. del Carmen, y por la tarde á las cuatro y media los ejercicios de la mesada con manifiesto y sermón por el dicho señor Mirete.

En las Agustinas, prosiguen los siete Domingos de San José; por la mañana á las ocho será la misa de comunión general á los asociados y devotos del Patriarca bendito, y por la tarde á las cuatro, el ejercicio del cuarto domingo de San José.

Movimiento del puerto.

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER.

Vapor griego Adelfi Cuppa, c. Condure de Berdjauk con Cebada.

Idem Besós, c. Miguel Lloret, de Oran con efectos.

DESPACHADAS.

Vapor Játiva, c. Tonda, para Cette con efectos.

Idem Correo de Alicante, c. Salinas, para Oran con idem.

Idem noruego Seithen, c. S. Larseu para Cette con vino.

Idem Buenaventura, c. Francisco Pérez, para Argel con efectos.

Idem francés Egyptiem, c. Puig, para Cette con vino.

Buques á la carga.

Pailebot Amalia, de 58 toneladas, capitán Menguez.

Polacra goleta Irene, de 98 toneladas, capitán Zaragoza.

Laud Vrigen del Pilar, de 38 toneladas, patrón Boades.

Laud Dos Amigos, de 22 toneladas, patrón Sirer.

Bergantin goleta Encarnación, de 240 toneladas, capitán Galiana.

Polacra goleta Tres Amigos, de 145 toneladas, capitán Zaragoza.

Anuncio oficial

En virtud de providencia del señor Juez, se celebrará el día 1.º de diciembre próximo, á las once de la mañana, en el local de este Juzgado de primera instancia, la subasta de una partida de bacalao noruego de unos quince mil kilogramos aproximadamente, que condujo á este puerto el vapor «Gardar», y se ha valorado en catorce pesetas cada cincuenta kilogramos. La mercancía se hatla depositada en el almacén de D. Román Bono, donde pueden acudir los licitadores para enterarse de su estado.

Para tomar parte en la subasta se necesita consignar antes del diez por ciento, y se admiten posturas que cubran las dos terceras partes de la tasación.

Alicante 27 noviembre 1886.—El escribano, Enrique Montagut.

VENTA

Se venden dos mesas de billar, nuevas, con todos sus accesorios. En el Casino La Alianza, Calatrava 4, darán razón.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows include Lóndres, París, Mar. Cette, Havre, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 y 1/2.—Rip-Rip.

A las 3 y 1/2.—La gala del Ebro.

CAFÉ-TEATRO «LA ALIANZA».—A las 8 y 1/2.—Compañía coreográfica.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 27 (1 t.).—Se encuentra completamente restablecida la infanta doña Eulalia. Las asambleas progresistas se reunirán en la segunda quincena del próximo Enero.

No ha sido admitida la dimisión presentada por el ministro de Marina de Francia.

Madrid 27 (2.25 t.).—En la próxima semana presentará el ministro de Hacienda al Congreso, el proyecto de arrendamiento de tabacos.

Siguen los tumultos en Vicenza. La muchedumbre continua su campaña en contra de los católicos.

Han regresados de San Lorenzo, el Rey D. Francisco y los duques de Montpensier, de oír la misa celebrada en sufragio del alma de D. Allonso.

Telegramas del Casino.

Madrid 27 (6.30 tarde).—Congreso aprobado creación Escuadra. Estados-Unidos explosión mina 40 muertos. Senado breve.

SERVICIO TELEGRÁFICO

DE El Liberal

Madrid 28 (1,15 m.).—Cabildeos evitar rompimiento republicanos. Congreso Balaguer explicado desfalco Cuba. Anúnciase reunión coalicionistas.

Hoy han celebrado consejo los ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.



# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

### QUINCALLERIA

Maletas. Cortaplumas.  
Sombrereras. Lancetas.  
Planchas vapor. Peines.  
Idem ordinarias. Batidores.  
Grifos superiores. Gutaperchas.  
Ata-mantas. Petacas.  
Bolsas de viaje. Porta-monedas.  
Sacos de noche. Cepillos.  
Caramañola. Sombrillas.  
Tijeras. Bastones.  
Cucharas. Bujías.  
Cuchillos. Hules.  
Fenedores. Plumeros.  
Cucharones. Antejos.  
Navajas. Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id. id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajosa que las ofrecemos a nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.  
Ha has. Verdugos.  
Garlopas. Ficheros.  
Cepillos. Trincadores.  
Junteras. Triángulos.  
Guillames. Ba renas.  
Tenazas. Berbiquis.  
Alicates. Formones.  
Corta frios. Gubias.  
Visagras. Roblopes.  
Limas. Escuadras.  
Escofinas. Cuchillos.  
Sierras. Destornilladores.

### Noche-Buena

Lectura en verso para los niños, por D. JUAN VILA Y BLANCO.—Tercera edición.—Con licencia del Ordinario.

Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—LA NOCHE-BUENA: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belén): romances (tres).—Notas.—Indice.

Precio de un ejemplar: VEINTICINCO CÉNTIMOS DE PESETA (un real de vellón). Puntos de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.

NOTA.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franto el porte.

### Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS  
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella," se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS  
4, Pórtico de Ansaldo, 4  
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

### Centro de Instrucción

Colegio de niños establecido en la calle de S. Vicente núm 44 y dirigido por D. Juan Lopez é Igorria.

En este Establecimiento se facilita la enseñanza en sus tres grados: parvulos, elemental y superior. clases preparatorias para 2.ª Enseñanza; clase especial de dibujo; escuela de adultos.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.  
Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15; Alicante

DIRECTOR DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confien la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINCHILLA BROTONS, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

### NAVEGACION A VAPOR

Aug. Vinyes Reste y Compañie

CETTE (Grand Chemin, 39)

Servicio regular y directo sin escalas, de los puertos de Valencia á Cette de Alicante á Cette y viceversa.

Precio del flete (vinos en bocoyes):  
Valencia bordo á Cette bordo, nueve francos, mil litros.  
Alicante — — — diez — — — mil kilogramos.

### Vapores que componen esta línea

Tabago cargando: 100 bocoyes.  
Clidach id. 1.100 id.  
Cygnet id. 1.350 id.  
Egyptten, id. 800 id.  
Ville de Marseille id 750 id.  
Agente en Valencia: D. Enrique Comes; Calle Militares.—Grao  
En Alicante: Francisco M. Laguillon.

### Mercianes, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros paranieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### POLVOS VEGETALES GUGL ELMI

DE TODA CLASE DE

## FIEBRES Intermitentes y palúdicas

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilustre Sr. Prof. B. ROBERT, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. RIVA, A. J. MODERNO, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor FRANCISCO PARONA, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona envia GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 pts. cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II.

AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañia, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

### GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 35. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosel claro escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosel francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosel francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 21. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

### Chocolates, té, cafés y tapioca

## DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Escorial.—Madrid.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate.  
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs.  
Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

### Jarabe de Brea soluble

DOSIFICADO POR DON CARLOS JOSÉ BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, de que tan preciosos y seguros resultados han o tenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se hal á perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vegiga, irritaciones del pecho, dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleidas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II (4)

### NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

### Elixir Dentifrico

DE LOS

## RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880, Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindien do á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1387 Agente General: SEGUIN 3, Rue Eugénie, 3 BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Perfr de Francia y Estrangera.

